



# Ultimas noticias de la guerra

## Los alemanes retroceden derrotados con más prisa que avanzaban, victoriosos.

### “¡La hora de la justicia ha sonado ya!”

## Campana de infundios

### Tentativa de corrupción

El periódico de Christiania, “Morgen”, ha publicado un artículo protestando de la tentativa de corrupción que hacen los alemanes sobre la prensa de Noruega.

Dice el citado periódico que varias veces se han acercado a su redacción y a la de varios colegas agentes alemanes ofreciendo dinero a cambio de publicar noticias falsas de la guerra y artículos favorables a Alemania.

El “Morgen” rechaza indignado estos manejos y dice, que la prensa noruega es honrada y seguirá informando al público imparcialmente.

¿Habrá llegado a España estos agentes?

En realidad, quienes pueden responder a esta pregunta, son los periódicos de los curas que no se parecen al “Morgen”, ni mucho menos.

## Por Telégrafo

Continúa el avance de los aliados y el retroceso de los alemanes

El Gobierno francés ha publicado un comunicado en Burdeos informando a la nación de las últimas operaciones realizadas en el territorio.

Dice así: “A la izquierda del enemigo se había preparado al no te de Aisne entre el Compiègne y Soissons, para repeler las agresiones de nuestras tropas.

La línea de defensa alemana ante la ofensiva de los aliados tuvo que abandonar sus posiciones precipitadamente.

Los destacamentos enemigos que había en Amiens se retiró sobre Peronne y San Quintin.

El centro alemán que había organizado una línea defensiva en los alrededores de Amiens no ha podido sostenerla, viéndose obligados a replegarse.

En Argonne los alemanes se repliegan hacia el norte con dirección a los bosques de Benon.

El ala derecha enemiga ha efectuado un movimiento general de retirada desde Nancy a los Vosgos.

Al finalizar el día de ayer los alemanes habían evacuado todo el territorio francés del Este.

### Informes del marqués de Lema

Telegrafían de San Sebastián que el marqués de Lema ha facilitado a los periodistas las siguientes noticias de la guerra.

Dijo, que según informes de Viena el Gobierno de aquel país ha confirmado la victoria de los austriacos en Grodeck, en cambio confiesan el terrible fracaso del ala izquierda de su ejército que sufrió un gran descalabro en Parcowska y Lublin teniendo que replegarse hasta su territorio abandonando la Polonia rusa.

### Las victorias rusas

Telegrafían de Petrogrado, que las victorias rusas de estos días son aplastantes para el enemigo especialmente para el ejército austriaco de Galitzia que ha sido aniquilado por las huestes del zar.

De París se comunican al Gobierno ruso, la explicación oficial de la derrota de los alemanes en territorio de Francia.

Dicen estos informes que parte del ejército encargado de la defensa de París al mando del general Manoury, batiose desde el lunes hasta el jueves sobre Ourg.

Te minó la operación atacando la retaguardia del general prusiano Kluck.

Este defendióse con encarnizado empeño para evitar el movimiento envolvente que había iniciado ya el ejército francés fuvo que pedir refuerzos, llegando con este objeto tres cuerpos del ejército alemán.

En tanto el combate proseguía por está parte los ingleses atacaron el Marne y atacaron vigorosamente la retaguardia.

La situación desde este momento se consideró verdaderamente apurada, teniendo los alemanes que retirarse del centro y de la izquierda.

### Consejo de ministros en Burdeos. — Felicitación del rey Alberto, y contestación de Mr. Poincaré

Te grafían de Burdeos que se ha celebrado consejo de ministros presidido por el presidente de la República Mr. Poincaré.

Diose cuenta del avance victorioso de los ejércitos aliados.

Se leyó también un telegrama que le ha dirigido el rey de Bélgica a Mr. Poincaré expresándole su satisfacción por la victoria.

De los ejércitos aliados felicitándole en nombre del pueblo belga, que espera con confianza el exacto de la campaña.

Termina el telegrama diciendo que no obstante las abominables crueldades que ha sufrido el pueblo belga, lejos de atemorizarle como esperaba el enemigo, ha aumentado su energía y el valor de las tropas.

Mr. Poincaré ha contestado al telegrama dándole las gracias por su felicitación y asegurando que la hora de la justicia ha sonado ya y nadie podrá olvidar cuanto el rey y el admirable pueblo belga ha hecho por la causa común.

### ¿Quiénes son?

La ofensiva de los aliados por el Escalda, cerca de la frontera francesa, esal parecer un misterio sobre el que se guarda gran reserva.

Los contingentes parecen que previenen de O tende, ocupado por los marinos ingleses.

### La retirada prosigue

Nuevos informes de Burdeos confirman la retirada de las fuerzas alemanas durante el día de hoy.

### No hay partes

Dícese que el Estado Mayor alemán ha suspendido las comunicaciones oficiales dando cuenta de la acción y el oeste por no dar relación de los continuados triunfos de los rusos.

### Consejo de ministros

A las tres y media de la tarde se reunieron los ministros en Consejo en el ministerio de la Gobernación.

Al entrar preguntamos al señor Dato si tenía algunas noticias de la guerra.

Nos contestó que los únicos informes que podía facilitarnos los habíamos publicado ya,

y se referían al repliegue en toda la línea del ejército alemán que opera en Francia.

Nos indicó que en el Consejo se ocuparian principalmente de las cuestiones económicas.

### Después del Consejo

El Consejo terminó a las cinco y media de la tarde.

Los asuntos de que trataron en el mismo son los siguientes.

Los señores Dato y Echagüe informaron a sus compañeros, de las operaciones que se han realizado en Larache cuyo objetivo no era otro que el de castigar a los moros que daban muestras de una gran agitación, y al propio tiempo asegurar las comunicaciones entre Larache Tanger y Tetuán, expuestas a las interrupciones de los moros que ocupaban las posiciones de Kudia Raf-el Haman que ayer cayeron en poder de nuestras tropas.

El señor Sánchez Guerra se ocupó extensamente de la cuestión relacionada con la carestía de medicamentos especialmente de específicos, cuya cuestión la considera gravísima si no se adoptan medidas urgentes, toda vez que el cataclismo europeo nos ha cerrado los mercados de tan indispensables productos.

Se convino dada la magnitud del conflicto, en crear una junta que se llamará Junta de Iniciativas, para ver el modo de fomentar en España el desarrollo de la industria de los productos químicos.

Esta Junta será presidida por el director de Comercio.

Se acordó que el señor Sánchez Guerra confeccionara como presidente de la sección de servicios farmacéuticos una memoria donde se estudien soluciones que tiendan a evitar en lo posible la escasez de medicamentos.

Al señor Bugallal se le encargó de estudiar y resolver, las peticiones de los industriales de Ceuta que se dedican a la conservación del pescado relativa a la supresión de los derechos arancelarios que devengan estos productos al ser importados a España, en vista de que la industria ha perdido los mercados del extranjero con el motivo de la guerra europea.

También se encargó el señor Bugallal de estudiar la petición hecha por la Cámara de Comercio de La Habana pidiendo la designación de una zona neutral en cualquier puerto de España y con preferencia en el de Cadiz para sus productos, en vista de que están cerrados todos los puertos donde antes de la guerra realizaban operaciones comerciales.

El señor Bugallal someterá a sus compañeros la resolución de este asunto en el próximo Consejo.

Se nombró una ponencia, encargada de solucionar las peticiones del Ayuntamiento de Barcelona y formada por los señores Bugallal y Sánchez Guerra.

Se acordó tratar en el Consejo del miércoles próximo de los extremos comprendidos en la exposición que al Gobierno ha presentado la Cámara Industrial de Madrid respecto a la crisis por que atraviesa el ramo de construcción.

Se cambiaron impresiones acerca de la petición del alcalde

de Zaragoza relacionada con la construcción de obras que permitan poner un dique a las excitaciones de los obreros faltos de trabajo, así como que el Gobierno preste su valioso concurso para conjurar la crisis económica del país.

El Consejo prometió atender esta solicitud.

Se aprobaron varios expedientes.

Entre ellos figura uno que trata de las obras del Puerto de Tarragona.

También se aprobó reforma relativa a la construcción del trozo primero del puerto de Adra cuyo presupuesto importa 2.708.702 pesetas.

Se aprobaron varios créditos de Fomento que importan pesetas 21.614.455 con destino a obras públicas.

Se acordó librar, también, cien mil pesetas con cargo al presupuesto de Guerra.

## Marruecos

### Nueva posición ocupada. — Moros prisioneros. — Bajas

Un despacho oficial que remite al Gobierno el general señor Fernandez Silvestre, da noticia de un nuevo avance llevado a efecto por nuestras tropas, cuya operación ha obtenido un éxito lisonjero.

El general Fernandez Silvestre organizó una columna compuesta de un batallón de las Navas otro de Saboya el tabor de Arcilla y los escuadrones de Alfonso XII y Castillejos y una batería de campaña, poniéndose al frente de la misma y dirigiéndose a Kudia Raf-el Haman, posición que convenía tomar para evitar las agresiones de que eran objeto las tropas.

Una guardia mora fuertemente atrincherada en el vado del mismo nombre, hizo un fuego vivísimo contra nuestras tropas que contestaron a la agresión con repetidas descargas de la fusilería y certeros disparos de la artillería.

Los escuadrones de Alfonso XII y Castillejos realizaron un movimiento envolvente, que se realizó con la mayor pericia y que dió por resultado el copo de los grupos enemigos que dejaron en nuestro poder veintinueve muertos y muchos prisioneros.

El combate continuo algún tiempo porque los moros al replegarse aprovechaban las sinuosidades del terreno para rehazar y contener el avance de nuestros soldados.

En otra fase del combate, y además de las bajas que el enemigo retiró, les causamos treinta y dos muertos, cogiéndoles a trece prisioneros.

En nuestro poder quedaron, 29 fusiles.

El objetivo de la operación, se terminó felizmente y en sentido favorable, ocupando nuevas tropas, Kudia Raf-el Haman.

Por nuestra parte, tuvimos, también, sensible bajas.

Murieron: el teniente del escuadron de Castillejos don José Sánchez López; el soldado Ignacio Perez y tres askaris Heridos resultaron:

El oficial de Intendencia don Adolfo Melendez.

El teniente del tabor de la

policía de Arcilla don José Valdes.

Y seis soldados y veinte askaris.

El general Fernandez Silvestre hace especial mención, al teniente don José Sanchez que murió luchando heroicamente.

## Política

### Conferenciando con Lema

El presidente del Consejo señor Dato ha conferenciado por teléfono con el ministro de Estado señor marqués de Lema.

Le transmitió el despacho íntegro del señor Fernandez Silvestre dando cuenta de la ocupación de Kudia Raf-el Haman por nuestras tropas.

El señor marqués de Lema, informó al rey del resultado de la operación cuyos objetivos eran castigar a los moros y asegurar las comunicaciones con Larache Tanger y Tetuán.

El señor marqués de Lema, confirmó al señor Dato que la corte saldrá mañana para Madrid.

### Consejos

El señor Dato nos ha dicho, que el miércoles se celebrará Consejo de ministros preparatorio del que el jueves habrá de verificarse en Palacio.

## TOROS

### EN CEHEGIN

Se han lidiado toros de Castellones, que resultaron difíciles.

Manoleta estuvo superior haciendo filigranas con el capote y la muleta.

Recibió un puntazo en el brazo.

Torquito colosal toreando. En quites muy oportuno.

Hizo faenas buenisimas en las que intercaló pases de todas marcas que fueron coreados por los oles del público.

Matando entró recto y cerca agarrando estocadas superiores.

Recibió muchas palmas y 3 orejas.

Celita trabajador con el capote.

Bien con la muleta y bien matando.

## LA BOLSA

### COTIZACIONES DE HOY

Interior	70'00
Fin corriente	00'00
Fin próximo	00'00
Amortizable	00'00
Nuevo amortizable	50'00
Cedulas hipotecarias al 5 por 100	95'00
Acciones del Banco	4'25
Tabacos	2'50
Francos	99
Libras esterlinas	24'92

## Ultima hora

Los austriacos se atribuyen una victoria, pero confiesan un fracaso

Dicen de San Sebastián que

el señor marqués de Lema ha declarado que las noticias que tiene de Viena hablan de una victoria obtenida por los austriacos en Grodeck.

En cambio esos mismos informes confirman que el ala izquierda austriaca que operaba en Parcowska y Lublin ha tenido que replegarse ante el empuje ruso.

Una explicación oficial de la gran derrota de los alemanes en Francia

También ha manifestado el señor Lema que de París ha recibido noticias que contienen la explicación oficial de la derrota de los alemanes en la última gran batalla librada en Francia.

Parte del ejército encargado de la defensa de París, al mando del general Manoury se batió desde el lunes hasta el jueves contra los alemanes en Ourp.

Terminó sus operaciones atacando a la retaguardia a los alemanes mandados por el general prusiano von Kluck.

Este se defendió, pero para evitar que los franceses le envolvieran necesitó reforzar se con tres cuerpos de ejército.

Mientras tanto los ingleses, atravesaron el río Marne y atacaron por retaguardia a las tropas alemanas.

Los germanos se vieron en situación muy apurada.

Entonces se retiraron las fuerzas que ocupaban el centro y el ala izquierda.

Las victorias de los rusos, son aplastantes

Dice el señor Lema que los informes que tiene de Petrogrado afirman que las victorias ob-

tenidas por el ejército ruso son aplastantes.

Informes de Barcelona acerca de la situación de Turquía

Dicen de Barcelona que ha recibido allí una interesante información sobre la situación de Turquía con detalles que merecen ser conocidos.

Dice esa información que remesa de tropas rusas a Siria, prosigue haciéndose de las orillas del mar Negro.

Respecto a la movilización del ejército turco afirma que el diario llegan de Anatolia servista en un estado de miseria tan extremo que verdaderamente resulta insostenible.

Los desertores se cuentan millares y en especial en el elemento cristiano.

Ha cesado la circulación de tranvías en Constantinopla y capitales importantes.

En las reuniones que han celebrado en Bucarest, los delegados griegos y turcos para tratar de la cuestión de las islas del mar Egeo hubo completo desacuerdo.

En otra reunión en que trató de constituir la coalición balkánica, Rumania se desentendió y nada se acordó.

Se anuncia la constitución de un nuevo gabinete turco que represente una garantía para el mantenimiento de la neutralidad de Turquía frente a la guerra europea.

Circulan rumores, sobre posibilidad de que se lleve a cabo un golpe de Estado.

También se abriga temores de que se intente un complot para asesinar a Enver Pachá.

SANCHEZ ORTIZ.

Los vómitos, acedias, ardores, inepotencias, pesadez, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda desaparecen al siguiente día de usar el

# ESTÓMAGO ARTIFICIAL

Rechácese como falsificadas las cajas que no lleven la firma de los concesionarios para España **J. URIACH Y C.ª-Barcelona**

Pídase en las mejores farmacias y droguerías

Crema **Servus** la mejor para calzado

No ensucia

Deutsche Werke Lubzuehne und Co., Aktiengesellschaft, Berlin-Lichtenberg



